



**BOLETÍN
DE LA ACADEMIA
NACIONAL DE HISTORIA**

**Volumen XCIX Nº 206-A
Julio-diciembre 2021
Quito-Ecuador**

ACADEMIA NACIONAL DE HISTORIA

Director	Dr. Franklin Barriga Lopéz
Subdirector	Dr. Cesar Alarcón Costta
Secretario	Ac. Diego Moscoso Peñaherrera
Tesorero	Dr. Eduardo Muñoz Borrero, H.C.
Bibliotecaria archivera	Mtra. Jenny Londoño López
Jefa de Publicaciones	Dra. Rocío Rosero Jácome, Msc.
Relacionador Institucional	Dr. Claudio Creamer Guillén

COMITÉ EDITORIAL

Dr. Manuel Espinosa Apolo	Universidad Central del Ecuador
Dr. Kléver Bravo Calle	Universidad de las Fuerzas Armadas ESPE
Dra. Libertad Regalado Espinoza	Universidad Laica Eloy Alfaro-Manabí
Dr. Rogelio de la Mora Valencia	Universidad Veracruzana-México
Dra. María Luisa Laviana Cuetos	Consejo Superior Investigaciones Científicas-España
Dr. Jorge Ortiz Sotelo	Universidad Nacional Mayor de San Marcos, Lima-Perú

EDITORA

Dra. Rocío Rosero Jácome, Msc.	Universidad Internacional del Ecuador
--------------------------------	---------------------------------------

COMITÉ CIENTÍFICO

Dr. Katarzyna Dembicz	Universidad de Varsovia-Polonia
Dr. Silvano Benito Moya	Universidad Nacional de Córdoba/CONICET- Argentina
Dra. Elissa Rashkin	Universidad Veracruzana-México
Dr. Hugo Cancino	Universidad de Aalborg-Dinamarca
Dr. Ekkehart Keeding	Humboldt-Universitat, Berlín-Alemania
Dra. Cristina Retta Sivoiella	Instituto Cervantes, Berlín- Alemania
Dr. Claudio Tapia Figueroa	Universidad Técnica Federico Santa María – Chile
Dra. Emmanuelle Sinardet	Université Paris Ouest - Francia
Dr. Roberto Pineda Camacho	Universidad de los Andes-Colombia
Dra. María Leticia Corrêa	Universidade do Estado do Rio de Janeiro-Brasil

BOLETÍN de la A.N.H.

Vol XCIX
Nº 206
Julio-diciembre 2021

© Academia Nacional de Historia del Ecuador
ISSN N° 1390-079X
eISSN N° 2773-7381

Portada

Dr. Paul Rivet, 1876, Wasigny, Francia–1958, París, Francia

Diseño e impresión

PPL Impresores 2529762
Quito
landazurifredi@gmail.com

diciembre 2021

Esta edición es auspiciada por el Ministerio de Educación

ACADEMIA NACIONAL DE HISTORIA DEL ECUADOR

SEDE QUITO

Av. 6 de Diciembre 21-218 y Roca
2 2556022/ 2 907433 / 2 558277
ahistoriaecuador@hotmail.com
publicacionesanh@hotmail.com

INTERVENCIÓN DEL CANCELLER DE LA REPÚBLICA DEL
ECUADOR DOCTOR MAURICIO MONTALVO,
EN INAUGURACIÓN DEL SIMPOSIO
120 AÑOS DE II MISIÓN GEODÉSICA AL ECUADOR

Mauricio Montalvo¹

Señoras y Señores:

Como Canciller de la República del Ecuador, me siento especialmente complacido de participar en la inauguración del Simposio “Ciencias y Saberes, Territorio de Encuentro entre el Ecuador y Francia (los 120 años de la Segunda Misión Geodésica Francesa en el Ecuador)”.

No cabe duda que la conmemoración de los 120 años de este acontecimiento, constituye ocasión propicia para que se concreten los postulados de nuestra diplomacia del encuentro, en el marco del Gobierno del Encuentro, como lo ha determinado el Primer Mandatario de nuestro país, el Presidente Guillermo Lasso.

A la luz de este enunciado primordial, estimo pertinente citar las palabras del Presidente de la República Francesa, Emmanuel Macron, en el mensaje que dirigió al Presidente electo Guillermo Lasso para felicitarle por su victoria electoral, donde subrayó de manera particular: “*Me regocijo –expresó– de la antigua amistad que une a nuestros dos pueblos*”.

¹ Magister en Derecho, Universidad de Harvard; Diplomado en Administración Pública, Escuela Nacional de Administración de Francia; Doctor en Jurisprudencia, Abogado y Licenciado en Ciencias Jurídicas, Pontificia Universidad Católica del Ecuador. Ingresó al servicio exterior ecuatoriano en 1982 y como funcionario diplomático de carrera ha ejercido diversos cargos en el extranjero y en el Ministerio de Relaciones Exteriores. En la Cancillería ecuatoriana ha ejercido varios cargos. Ha sido profesor en la Facultad de Jurisprudencia: Pontificia Universidad Católica del Ecuador, Universidad San Francisco de Quito, Universidad Central del Ecuador y en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad de Las Américas, de la cual ha sido además su Decano. Es profesor invitado de la Escuela de Derecho de la Universidad de Puerto Rico (San Juan). Ha publicado un libro y varios artículos especializados en temas legales e internacionales.

Y en efecto, la amistad entre nuestros dos países es incluso anterior al nacimiento de nuestras repúblicas.

El Ecuador ha recogido con especial atención y ha hecho suyos la letra y el espíritu de la comunicación del Primer Mandatario francés, cuando señala su deseo de que podamos trabajar en los próximos meses para el fortalecimiento de la cooperación ecuatoriano-francesa y manifiesta, a la vez, que está persuadido de que continuaremos trabajando juntos en el seno de las instancias internacionales a favor de la paz, de los derechos humanos, de la salud, del clima y del medioambiente.

Por nuestra parte, el Presidente Guillermo Lasso ha establecido un claro lineamiento de política internacional, al disponer el inequívoco objetivo de lograr más Ecuador en el mundo y más mundo en el Ecuador.

La conmemoración de los 120 años de la llegada de la Misión Geodésica al Ecuador, que se inicia con este Simposio, ilustra acertadamente de esa nueva noción de la Diplomacia, basada en una dinámica relación de amistad y beneficio mutuo con todos los Estados, en este caso particular con Francia.

Debo destacar, igualmente, que para el Ministerio de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana ha sido especialmente satisfactorio participar en la organización de este simposio internacional, en conjunto con la Academia Nacional de Historia y la Embajada de Francia en el Ecuador. Particular colaboración nos ha sido dada en la producción de nuevos documentos e investigaciones, sobre la base del acervo documental del Archivo Histórico *Alfredo Pareja Diezcanseco* que reposa en el Ministerio de Relaciones Exteriores.

Los documentos recopilados incluyen material fotográfico de la época y de manera particular, y probablemente inédita, una selección de la correspondencia diplomática entre Ecuador y Francia, entre los años 1894 y 1926. Un aporte singular a la historia de los dos países, al mejor conocimiento del proceso de sus relaciones en aquella época y a los empeños historiográficos en general.

Un trabajo gracias al cual se ha reflejado de manera prístina la importancia de esa Misión Científica cumplida en los inicios del siglo XX, no sólo por su trascendencia mundial, sino como significa-

tivo aporte científico, logrado de manera conjunta por nuestras dos naciones.

Mi bienvenida a los participantes en este encuentro tan lleno de sentidos y perspectivas, deseándoles el mejor de los éxitos en sus exposiciones y trabajos. Muchas gracias.



La Academia Nacional de Historia es una institución intelectual y científica, destinada a la investigación de Historia en las diversas ramas del conocimiento humano, por ello está al servicio de los mejores intereses nacionales e internacionales en el área de las Ciencias Sociales. Esta institución es ajena a banderías políticas, filiaciones religiosas, intereses locales o aspiraciones individuales. La Academia Nacional de Historia busca responder a ese carácter científico, laico y democrático, por ello, busca una creciente profesionalización de la entidad, eligiendo como sus miembros a historiadores profesionales, entendiéndose por tales a quienes acrediten estudios de historia y ciencias humanas y sociales o que, poseyendo otra formación profesional, laboren en investigación histórica y hayan realizado aportes al mejor conocimiento de nuestro pasado.

Forma sugerida de citar este artículo: Montalvo, Mauricio, "Intervención del canciller de la república del Ecuador Doctor Mauricio Montalvo, en inauguración del simposio 120 años de II Misión Geodésica al Ecuador", *Boletín de la Academia Nacional de Historia*, vol. XCIX, N°. 206-A, junio – diciembre 2021, Academia Nacional de Historia, Quito, 2021, pp.321-323